
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 



  



一般質問通告要旨 目次 
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一般質問通告要旨 目次 
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一般質問通告要旨 目次 

通告順 氏 名 頁 質 問 事 項  

17 大田  正 樹 22 

（１）保育行政について 

（２）市民の健康状況について 

（３）令和６年度予算について 
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月 

15 
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第
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18 高山 美雪 

23 
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24 

（１）学校給食について 

（２）農業振興について 
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（４）下原雨水幹線事業について 

（５）市道 191 号線及び当該沿線の整備について 

（６）豊崎中学校について 

19 瀬 長  宏 25 

（１）パワハラ防止条例制定について 

（２）南斎場の利用について 

（３）30 人以下学級について 
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20 楚南  留 美 

26 

～ 

27 
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（３）スポーツ振興について 

（４）教育行政について 
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28 

～ 

29 

（１）公務員像（全体の奉仕者）について 

（２）与根体育施設について 

（３）道路行政について 

（４）豊崎中学校の開校について 

（５）公園整備について 

（６）教育行政について 

（７）民間活力の導入について 

（８）新たな街づくりについて 
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通告番号 1 

（質問者： 宜保 安孝 ）1 回目の質問形態【一問一答】  （９月 12 日 第１日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）夜間救急につ

いて 

自民党青年局は、7 月 13 日に沖縄県庁にて玉城知事に対し、

「小児救急体制を支援し、24 時間安心して医療にかかること

ができる医療行政の確立を求める要請書」を手交しました。 

県立病院のみならず、民間医療施設や市との連携も必要不

可欠な事から以下の質問を行う。 

①市民の夜間救急の利用状況について 

 

②小児夜間救急の利用状況について 

 

③#8000 の利用状況について 

（他市町村との比較データも求める） 

 

（２）自衛隊について ①自衛隊の日々の活動について本市の考え方を伺う。 

 
②これまで、本市との連携について伺う。 

 
③自衛隊の存在意義について、市長の見解を伺う。 

 

（３）台風６号につい

て 
①本市の被害状況について伺う。 

 
②避難所のプライバシー確保はできていたか伺う。 

 

（４）障がい者雇用に

ついて 
①市内における現状について伺う。 

 
②農福連携支援について伺う。 

 

（５）公私連携認定こ

ども園について 

前議会で提案した賃料値下げについて見解を伺う。 

（６）火葬場について ①南斎場の利用状況について伺う。 

 
②増炉計画について伺う。 
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通告番号 2 

（質問者： 大田 善裕 ）1 回目の質問形態【一問一答】  （９月 12 日 第１日目） 

質問事項 質問の要旨 
（ １ ） 農 業 行 政 に つ

いて  
 

①県道東風平豊見城線沿道（エコシティとはしな東口～翁長

南交差点区間）の農用地区域を今後、土地改良事業（農業用

水や区画整理などの農業土木）を施す考えはあるか。 

 

②県道東風平豊見城線沿道（エコシティとはしな東口～翁長

南交差点区間）の農用地区域を農業振興地域から除外する

ことを検討すべきだと考えるが、市の見解を尋ねる。 

 

③農地の管理について 

（ア）農地から流出した土やごみ（肥料の入っていたビニ

ールや農薬のボトル等）が排水路や側溝の詰まりの原

因となり、大雨時に洪水被害を呼び起こすケースが後

を絶たちませんが、市の所見を尋ねる。 

（イ）市はこれらの処理や復旧の費用に毎年どの程度費や

しているのか。 

（ウ）悪質なケースの場合、どのような対応を取っている

のか。 

（エ）罰則規定を備えた市条例の整備を行う考えはない

か。 

 

（２）環境行政につ

いて 

清掃事業の組織化について 
（ア）組織化に向けてどのような課題があるのか。 

（イ）令和５年７月２８日に委託業者の皆さんから出され

た要望書の内容を伺う。 

（ウ）新年度からのスタートは可能か。 
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通告番号 3 

（質問者： 仲田 政美 ）1 回目の質問形態【総括質問】  （９月 12 日 第１日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）防災対策につ

いて 

①「個別避難計画」について 

（ア）高齢者や障がい者などの避難行動要支援者ごとに作

成される避難計画について、これまでも質問してきた

が、R4 年 9 月議会における答弁で、計画の提出者は

139 人とあった。その後の進捗を伺う。 

（イ）防災と福祉の連携で、実効性のある個別避難計画の

モデル事業として、例えば団地等で取組む考えはない

か見解を伺う。 

（ウ）台風６号による福祉避難所開設はどのようになって

いたか、見解を伺う。 

 

②災害時の停電・断水に役立つ、自然エネルギーを活用した対

策について 

（ア）災害時に備えた、風力と太陽光の自然エネルギーを

活用した充電ステーションを設置する考えはないか見

解を伺う。 

（イ）災害時であっても、誰もが安心して使え、悪臭もな

く清潔で同時に wi-Fi スポットなどの装備も備えた、

「完全循環式水洗トイレ」の設置について伺う。 

 

（２）児童福祉につ

いて 

 

①児童館整備について 

豊見城中学校区には児童館がないことから、これまでも

何度か設置を求めてきた。その取組について進捗を伺う。 

 

②母子生活支援施設の創設整備について 

（ア）これまでも、何度か母子生活支援施設整備について

一般質問をさせて頂いた。その後の進捗を伺う。 

（イ）県や国の補助金を活用して、例えば社会福祉施設整

備補助金等を活用して設置できないか、見解を伺う。 

 

（３）モノレール延伸

について 

 

2021 年度のモノレール延伸調査結果が新聞報道され、豊見

城～糸満ルートが示されている。県は延伸調査の結果を踏ま

え、「関係市町村と協議し、適切な整備の検討を進めたい」

とある。本市としては、モノレール延伸要請強化の絶好のチ

ャンスだと考えるが、その対応策について見解を伺う。 

 

（４）地球温暖化防

止対策について 

 

本市の公用車について 
（ア）本市の公用車は何台か伺う。 

（イ）そのうち電気自動車は何台か伺う。 

（ウ）庁舎に設置した太陽光パネルを活用し、充電設備を

設置する考えはないか、見解を伺う。 
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（５）安全・安心のま

ちづくりについて 

①防犯灯設置について 

市立中央図書館前より字伊良波向け道路には、現在防犯

灯が設置されているが、その先の県道 256 号線へ通ずる区

間は未設置である。通勤・通学の歩行者から、防犯灯の設

置を求める声が寄せられているが、設置に向けての見解を

伺う。 

 

②通学路の安全対策として 

（ア）伊良波小・中学校の正門の裏手にあたる、字伊良波

の拝所前階段は通学路として利用されていて、４箇所

程防犯灯が設置されていると思われるが、部活帰りの

児童生徒の安全・安心の確保に増設を求める声が寄せ

られている。見解を伺う。 

（イ）ゆたか小学校の通学路として利用されている、字豊

見城 705-3 番地付近の道路は、県道 7 号線への抜け道

となっているため、朝夕はスピードを上げた車の往来

が激しい。児童にとって大変危険であるとの事で、ス

ピード抑制のための道路表示や、パンプ等設置を求め

る声がある。当局の見解を伺う。 

 

③県道 256 号線に設置されている信号機の改善について 

（ア）これまでも質問しているが、豊見城市役所より名嘉

地方面へ向かって、サンエー宜保店から海邦銀行豊見

城支店方面への右折、及びローソン豊見城我那覇店か

ら我那覇公民館方面への右折の際、信号機の右折表示

がないために通行に危ない思いをする、との市民から

の声が寄せられている。右折表示への進捗を伺う。 

（イ）宜保 3 丁目 1-1 番地のロイヤルビル前の信号機は、

青色表示時間が短く通過に時間を要するため交通渋滞

をきたしている。時間調整を求める声があるが、改善

への見解を伺う。 

 

④カーブミラーの改修について 

字名嘉地 13 番地付近の交差点のカーブミラーは、台風で

破損している。通学や生活道として利用されていて危険で

ある。早急な改修を求める声があり、見解を伺う。 

 

⑤字座安地内にある文化財「イシマシモー（三本松跡）」付近

の側溝・桝には蓋がなく、子どもたちの転落防止や車の脱輪

防止として、グレーチングや転落防止柵の設置を求める声

がある。見解を伺う。 
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通告番号 4 

（質問者： 川満 玄治 ）1 回目の質問形態【一問一答】  （９月 12 日 第１日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）環境行政につ

いて 

 

 

 

豊見城市地球温暖化防止実行計画について以下を伺う。 

（ア）CO2 削減の必要性について伺う。 

（イ）令和 3 年 3 月に第 3 次計画が策定されていますが、

第２次計画での目標に対する達成率を伺う。 

（ウ）CO2 削減に向けて本市の対応策を伺う。 

（エ）沖縄振興特別推進交付金や沖縄振興特定事業推進費

や経済産業省や環境省に補助金や助成金等を活用し、

CO2 削減に取り組む考えはないか伺う。 

 

（２）給食センターの

建替えについて

に 

 

①建替えに向けての取組について伺う。 

 

②パブリック・プライベート・パートナーシップ（PPP 事業）

プライベート・ファイナンス・イニシアティブ（PFI 事業）

等の民間活力を利用した建て替えについて以下を伺う。 

（ア）県内で給食センター建替え事業をＰＰＰやＰＦＩで

行っている自治体があるか伺う。 

（イ）本市でも行う考えはないか伺う。 

（ウ）今後の課題について伺う。 

（エ）今後のスケジュールについて伺う。 

 

（３）防災行政につ

いて 

 

台風６号について以下を伺う。 

（ア）被害状況について 

（イ）台風通過後の災害ごみについて本市の対応を伺う。 

（ウ）一時避難者についてどのような対応をしたか伺う。 

 

（４）教育行政につ

いて 

①不登校対応について以下を伺う。 

（ア）本市の不登校児童数について伺う。 

（イ）本市の対応策について伺う。 

（ウ）不登校の児童生徒をサポートする校内教育支援セン

ターの拡充について本市でも国の補助金等を利用して

新たに設置する考えがないか伺う。 

 

②障害児を持つ保護者への支援について 

（ア）本市の取組について伺う。 

（イ）障害児を持つ保護者同士が集まり意見交換できる環

境が必要だと思うが市の考えを伺う。 
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通告番号 5 

（質問者： 新垣 龍治 ）1 回目の質問形態【一問一答】  （９月 12 日 第１日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）福祉行政につ

いて 

 

台風６号の影響による長期間の停電で、人工呼吸器装置等

が必要な医療的ケア児を含む難病者らの電源確保の問題がよ

り顕在化しました。本市でも非常時の電源確保の対策が求め

られていることから以下について伺います。 

①非常時の電源確保について本市の現在の対策を伺う。 

 

②災害時に迅速な避難ができるように備える個別避難計画の

作成について伺う。 

 

③避難所での医療的ケア児の受け入れについて伺う。 

 

④日頃からの備えとして、日常生活用具の給付に発電機や蓄

電池、充電装置などの追加が必要だと思うが見解を伺う。 

 

（２）基金について 

 

①ふるさとづくり基金について以下を伺う。 

（ア）ふるさと納税の実績について伺う。 

（イ）令和５年度の充当事業を伺う。 

 

②こども未来基金について、次年度以降の充当事業について

伺う。 

 

（３）学校教育につ

いて 

市内小中学校における学校やＰＴＡから保護者への連絡 

ツールについて以下を伺う。 

①各学校ではどのようなツールを使っているのか現状を 

伺う。 

 

②保護者への連絡ツールとしてスクリレアプリがあります

が、スクリレアプリの特徴を伺う。 

 

③うるま市では教育委員会がスクリレアプリを導入し、市内

全小中学校で活用している。本市でもスクリレアプリを導

入してはどうか見解を伺う。 

 

  



- 7 - 

通告番号 6 

（質問者： 新垣 亜矢子 ）1 回目の質問形態【一問一答】  （９月 13 日 第２日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）防災について 台風６号による停電、断水、食料品不足が長期に及んだこ

とを踏まえ、今後の対策を見直すべきと考え以下を伺う。 

①課題となったのは何か伺う。 

 

②食料品が入荷せず困っていた市民が多くいた。避難者や市

民への備蓄品の配付は行われたのか伺う。 

 

③避難所の停電対策にハイブリッドカーを活用した給電を考

えるべきだと思うが、本市公用車のハイブリッドカー導入

状況について伺う。 

 

（２）脱炭素社会の

構築について 

地球温暖化対策推進法に基づく政府の総合計画「２０５０

年カーボンニュートラル」宣言、「２０３０年度温室効果ガ

ス４６％削減目標」実現に向けた本市の取組み状況について

以下を伺う。 

①本市の第５次総合計画には今後の取組方針が掲げられてい

るが、現在の取組を伺う。 

 

②物価高騰による電気料金値上げで沖縄は９月以降打撃を受

ける事が予想され公共施設の電気代に大きな負担になるこ

とが明白である。電気料金削減に向けどのような対策を取

っているのか伺う。 

 

③環境省は、2030 年度までに、カーボンニュートラルの実現

を目指すと同時に地域の魅力と暮らしの質を向上させる脱

炭素先行地域を募集している。交付金の限度額は５０億円。

第５回の募集は、令和６年２月頃予定されているが、本市の

エントリーについて見解を伺う。 

 

（３）保育行政につ

いて 

保育士の就労環境について 
①フリー保育士やベビーシッターを活用し、保育士の急な休

みや年休取得の代替要員など、保育現場の働きやすい環境

整備の取組として協力関係を持つべきと考えるが見解を伺

う。 

 

②保育対策総合支援事業費補助金「安全対策事業」のメニュー

に、睡眠中の事故防止対策に必要な機器の備品購入等があ

る。 

（ア）本市は対応出来ているのか伺う。 

（イ）市内保育園・保育所でベビーセンサー等の導入状況

を伺う。 
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（４） 更生保護につい

て  

平成 28 年に再犯の防止等の推進に関する法律が制定さ

れ、地方自治体は国との適切な役割分担により、それぞれの

地域の実情に応じた施策を策定、実施することとなってい

る。本市も犯罪や非行から再出発する人を支える仕組みを更

に整備して、安全で安心して暮らせる社会を実現するため、

再犯防止推進計画を策定することについて本市の見解を伺

う。 
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通告番号 7 

（質問者： 長嶺 吉起 ）1 回目の質問形態【一問一答】  （９月 13 日 第２日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）保育行政につ

いて 

公私連携幼保連携型認定こども園に対する本市の支援につ

いて以下を伺います。 

（ア）園長会等との意見交換会は定期的に行っているのか

伺います。 

（イ）公私連携を行っていく上で土地の賃借料等も支援し

ていく考えがないか伺います。 

 

（２）子育て支援につ

いて 

義務教育において授業料は無償ですが、それとは別で学習

に係る様々な保護者の費用負担、『隠れ教育費』と言われる

ものが家計を圧迫している現状があります。給食費とは別で

そこに対する市独自の支援を行う考えはないか以下を伺いま

す。 

（ア）小中学校の入学時や進級時に、各家庭で準備すべき

物として制服や体操着の指定品、また継続的に使う補

助教材等の平均負担額を伺います。 

（イ）過去 3 年間の就学援助の認定件数及び年間の援助額

について伺います。 

（ウ）給食費の徴収率と未納額について伺います。 

（エ）児童手当から『隠れ教材費』分を差引いて支給する

事が出来ないか伺います。 

 

（３）教育行政につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

①市内の小中学校において様々な分野で活躍する児童生徒を

街全体で応援していく為、豊見城市版の『ミライモンスタ

ー』や『ネクスターズ』の様なツールを市の HP や広報、

YouTube でやって行きたいと強く願いますが、その後の進

捗状況を伺います。 

 

②児童生徒のスポーツ及び文化活動における派遣費補助金の

助成拡充について以下を伺います。 

（ア）過去 3 年間の本市における県外等派遣費補助金の申

請件数並びに補助額を伺います。 

（イ）補助率を現在の 1/2 から 3/4 補助に拡充する事が出

来ないか伺います。 

（ウ）スポーツ基金を創設する考えはないか見解を伺いま

す。 

 

③沖縄県は、12 歳児虫歯有病率が 16 年連続のワーストとなっ

ており、早期改善が必要と考えます。小学校でフッ化物洗口

を導入するに当たり、課題は何か伺います。 

 

④市内中学校にて 10 月より授業の一環として導入する金融 

教育について、どの様な内容で進めて行くのか考えを伺い

ます。 
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（３）教育行政につ

いて 

⑤子どもの最善の利益を守る為、学校で起こる様々な問題に

ついて相談に乗り、法的知識を活かして解決を目指す役割

として期待される、スクールロイヤー制度について以下を

伺います。 

（ア）主な取り組み事例を伺います。 

（イ）活用の流れを具体的に伺います。 

 

（４）防災行政につ

いて 

台風６号襲来時においては、市役所 1 階市民交流広場を避

難所とし、市民の皆様の安全を守る旨の案内が為されており

ましたが、その対応について以下を伺います。 

（ア）避難所の開設時期を伺います。 

（イ）避難状況について伺います。 

（ウ）避難時における庁舎内のシャワー施設の利用につい

て伺います。 
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通告番号 8 

（質問者： 要 正悟 ）1回目の質問形態【一問一答】  （９月 13 日 第２日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）豊崎中学校建

設工事の進捗状

況について 

①グラウンド整備が開校に間に合わないとの事ですが、他に

も開校に間に合わない設備があるのか伺う。 

 

②プールは開校と同時に使用できるのか伺う。 

 

③豊崎中学校開校準備室の役割を伺う。 

 

④校舎の緊急避難場所としての減災効果を伺う。 

（ア）何名が収容でき、何日間の食糧を備蓄する予定なの

か伺う。 

（イ）トイレ問題をどう検討しているのか伺う。 

 

（２）市道２１号線と

県道東風平豊見

城線の接続につ

いて 

①県とどこまで協議されているのか伺う。 

 

②近隣住民に工事の説明はされているのか伺う。 

 

③市道 20 号線始点エコシティ渡橋名入口付近より市道 23 号

線保栄茂向方面の道路整備状況について伺う。 

 

（３）スクールロイヤ

ーについて 

①どのような流れで対応するのか伺う。 

 

②不登校児、ヤングケアラーの対応もするのか伺う。 

 

（４）森の風テラス構

想の進捗状況に

ついて 

①財源確保に関する現在の本市の見解を伺う。 

 

②今後、構想内容の変更もあり得るのか伺う。 

 

（５）地域懇談会・各

種団体懇談会に

ついて 

①徳元市政では実施しないのか伺う。 

 

②山川前市長の時に市民から要望のあった問題についてどう

対応するのか伺う。 

 

（６）最近の台風被

害状況について 

①市内の被害状況及び復旧のめどを伺う。 

 

②協働のまち推進課から注意喚起のあった、「被害に便乗した

悪質商法」について伺う。 

（ア）どういった被害があったのか伺う。 

（イ）発生した被害についてどのような対応をしたのか 

伺う。 

（７）ネーミングライツ

について 

①現在、検討されている企業はいるのか伺う。 

 

②契約希望金額を下げる考えはないのか伺う。 

.  
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通告番号 9 

（質問者： 瀬長 恒雄 ）1 回目の質問形態【一問一答】  （９月 13 日 第２日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）台風第６号によ

る被害状況とその

復旧等について 

①市内全域の被害状況について伺う。 

 

②災害復旧の取組みについて伺う。 

 

③農家の被害状況について伺う。 

 

④農業保険について 

 （ア）収入保険について伺う。 

 （イ）農業共済について伺う。 

 （ウ）収入保険、農業共済の掛金について、市として 

補助ができないか伺う。 

（２）与根体育施設

について 

①与根体育施設の補償費について 

（ア）物件補償費は最終年度にまとめて提示を行い、契約

書を交わして支払うという協議を組合と行ってきたと

の答弁があるが、協議書はいつ作られたのか伺う。 

（イ）その協議書は総務企画部長の決裁をいつ受けたのか

伺う。 

 

②令和 3 年 3 月の与根体育施設設置条例の改正のあと、野球

場を普通財産から行政財産に変更したのか伺う。 

 

③令和 3 年、令和 4 年の野球場の残りとサッカー場の処分は、

行政財産を処分している。地方自治法 238 条の 4 で行政財

産は処分できないと規定されているが、地方自治法に違反

していないか伺う。 

 

④令和 5 年 3 月に補償費の提示を受けているが、補償費の査

定後最終的に誰が決裁を行うのか伺う。 

（３）与根漁港多目

的広場について 

①与根漁港多目的広場の利用状況を伺う。 

 

②与根漁港多目的広場にナイター設備を整備できないか伺

う。 

（４）マイナンバー 

カードについて 

①政府はマイナンバーカードの総点検を地方自治体に求めて

いるが、豊見城市での作業負担、財政負担について伺う。 

 

②豊見城市の国民健康保険加入者、後期高齢者医療保険加入

者のうちマイナンバーカードと紐づけされていない人数を

伺う。 

 

③来年度秋の保険証の廃止について伺う。 

 

④豊見城市独自で国保加入者全員に保険証を交付すべきだと

考えるが、市の見解を伺う。 
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通告番号 10 

（質問者： 伊敷 光寿 ）1 回目の質問形態【一問一答】  （９月 13 日 第２日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）自治会について ①自治会の必要性と重要性について見解を伺います。 

 

②自治会加入率及び推移について伺います。 

 

③自治会加入促進の取り組みと現状について伺います。 

 

④これまで自治会から寄せられたご要望や課題等について 

伺います。 

 

（２）防災対策及び

自主防災組織に

ついて 

①災害発生時に自治会未加入者への対応はどのように考えて

いるのかを伺います。 

 

②各自主防災組織において、防災リーダーの育成、または計画

では女性リーダーの育成に努めるとありますが、状況を伺

います。 

 

③自主防災組織、民生委員、市などが連携し、避難行動要支援

者の安否確認、救出、救護等の活動ができる体制づくりを図

ると計画にありますが、支援体制の状況を伺います。 

 

（３）台風被害につ

いて 

①台風６号（カーヌン）の被害及び復旧状況について伺い 

ます。 

 

②今後の復興について伺います。 

 

（４）教育行政につ

いて 

①各学校の教職員数（支援員含む）の現状及び見解を伺い 

ます。 

 

②定数内臨任の見直しや積極的な正規教員の採用をするべき

だと考えますが、見解を伺います。 

 

③残業代の代わりに支給されている教職調整額について 

見解を伺います。 

 

④教職員の駐車利用について現状及び見解を伺います。 

 

⑤全国学力テストの趣旨について伺います。 
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通告番号 11 

（質問者： 吉濱 智也 ）1 回目の質問形態【一問一答】  （９月 13 日 第２日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）市民生活を支え

る仕組みについて 

習い事助成事業について 

本事業は、学校外教育の支援として大きなポイントにな

ると考えておりますが、本事業の令和６年度にむけた検討

状況を伺います。 

 

（２）未来への投資

について 

①小中学校での履修科目について 

円滑な人間関係の構築及び国際社会でも役立つスキルの早

期取得の促進を図るため専門の講師による、「コミュニケー

ション授業」を実施する考えがあるか伺います。 

 

②教育バウチャー制度について 

市民（利用者側）に特定施設だけで利用できるクーポンを

支給する教育バウチャー（塾代バウチャー）制度を導入する

考えがあるか伺います。 

 

（３）災害対策につ

いて 

個別避難計画作成について 

本計画の作成予定等があるか伺います。 

 

（４）市民生活環境

について 

道路側溝排水環境の整備について 

伊良波 616 番地付近は、雨天時に常に水が溜まり車両が

通行する度に自家用車や敷地内に泥水がかぶる状態です。 

浚渫等を行い改善ができないか伺います。 

 

（５）広がる市民生活

について 

「聞く本」で広がる市民生活について 

「聞く本」として、2022 年の流行語大賞にもノミネート

された「オーディオブック」を本市図書館に導入する考え

があるか伺います。 

 

（６）スポーツ振興に

ついて 

スポーツ振興を行政の窓口とした独立した専管課設置に 
ついて 

本市のさらなるスポーツ振興の発展のため、スポーツ振

興課のような専管課を新設する考えがあるか伺います。 
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通告番号 12 

（質問者： 波平 邦孝 ）1 回目の質問形態【一問一答】  （９月 14 日 第３日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）教育行政につ

いて 

①豊崎中学校温水プールの管理体制について現状の計画を具

体的に伺う。 

 

②豊崎中学校開校へ向けて、市内中学校区の校区緩和や校区

見直しを行う必要があるとこれまで何度も提言させて頂き

ましたが、現状の計画を具体的に伺う。 

 

③豊見城市給食センターの建て替え、分離に向けて、現状の計

画を具体的に伺う。 

 

④伊良波中学校大規模改修計画について、現状の計画を具体

的に伺う。 

 

⑤宜野湾市を中心に行われている「浮いて待て」の取り組みを

知り、7 月には伊良波中学校にて開催をして頂きました。子

どもたちだけではなく、保護者の方々にももっと周知をし

ていく必要があると強く考えるが、当局の見解を伺う。 

 

（２）農業・漁業振興

について 

①沖縄振興特別推進交付金（一括交付金）を活用した 補強・

改修（修繕等）を含むビニールハウス再生支援 について、

６月議会においても質問を行いましたが、その後の進捗状

況等を伺う。 

 

②沖縄県の戦略品目として、本市はマンゴー、トマト、パパイ

ヤの拠点産地指定を受けている。拠点産地の品目拡大とし

て葉野菜も取り入れる必要があると強く考えるが、当局の

見解を伺う。 

 

③豊見城市与根地区観光交流施設ゆにまーるの活性化に向け

て、行政として抜本的な施策を展開していく考えはないか

を伺う。 

 

（３）スポーツ振興に

ついて 

①昨今、目覚ましい活躍を見せる豊見城の子どもたちと保護

者の皆様の負担を軽減するためにも、「新スポーツ基金」を

創設し、未来へと投資していく必要があると強く考えるが、

当局の見解を伺う。 

 

②プロ野球教室等の取り組みを展開し、多くの子どもたちに

スポーツを通し、夢と希望を与えていく必要があると強く

考える。本市が共催・後援のもと実施していくべきだと思う

が、当局の見解を伺う。 
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（４）保育行政につ

いて 

①保育施設等入所調整において、きょうだい児で希望する同

一の園に入所（園）できない世帯数を伺う。 

 

②公立施設において、紙おむつやミルク等の荷物を持ち帰る

負担を軽減するためのサブスクリプションの導入につい

て、今後の展開を具体的に伺う。 

 

（５）企業誘致につ

いて 

西部地域への企業誘致について、土地利用の見直し等も含

め、現状の計画を具体的に伺う。 
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通告番号 13 

（質問者： 宮城 恵 ）1回目の質問形態【一問一答】  （９月 14 日 第３日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）教育行政につ

いて 

①２０１７年に法律が改正され教育委員会が設置するものと

して努力義務化されたコミュニティスクールですが、本市

においての進捗状況を伺う。 

 

②夏休みに学校教育課が開催している『寺子屋学習会』です

が、自治会に入会できない地域やアパートのこども達の為

に例えば市役所や空手会館、とみえーる等でも行うことが

できないか市の見解を伺う。 

 

③中学校の校則で眉間の眉毛を整えるために生徒が申請を行

い、許可証を出して初めて眉間の眉毛を整えられるという

校則がありますが、この校則についての市内３つの中学校

の状況と、今後見直しやあるいは廃止にする考えがないか

伺う。 

 

④長嶺中学校の通学路、高安へ抜ける農道に街灯が全く無く

て大変危険。街灯設置を強く求めるが、市の見解を伺う。 

（２）豊見城団地の

安全整備につい

て 

豊見城団地内施設の共用部分廊下が滑って危険なので滑り

止めを、と６月の一般質問で求めましたが、その後の進捗状

況を伺う。 

（３）市長公約に掲

げる全天候型室

内公園整備等に

ついて 

①既存の民間施設（豊崎地域にあるトミトン等）を活用して整

備をしていく考えがないか伺う。 

 

②豊見城市の中心部に描いている森の風（ムイノカジ）テラス

構想の中でも整備をしていく考えがないか見解を伺う。 

（４）安心・安全な街

づくりについて 

①県道 11 号線高安方面から真玉橋向け市道 127 号線豊見城ニ

ュータウンへ車両が右折するための信号機に右矢印信号機

の導入ができないか見解を伺う。 

 

②豊見城団地の郵便局前十字路（市道 27 号線市道 40 号線の

接続、市道 47 号線と交差する交差点）の渋滞緩和対策、危

険防止のために右矢印信号機を設置ができないか見解を伺

う。 

（５）市民の生活を守

る為にできること

について 

オレオレ詐欺や国際ロマンス詐欺フィッシング詐欺、還付

金詐欺等様々な詐欺がありますが、大切な市民の皆様がこの

ような後を絶たない詐欺に騙されないように、市の広報や公

式ライン、ホームページ、自治会などでのチラシ配布やポス

ター掲示等で、今一度注意喚起の周知徹底を促すべきと考え

ますが、最近周知した方法と今後の取り組みを伺う。 

 

（６）保育行政につ

いて 

市内保育園等における育児休業中のきょうだい児の保育期

間と短時間保育の見直しをする考えがないか見解を伺う。 
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通告番号 14 

（質問者： 宜保 龍平 ）1 回目の質問形態【一問一答】  （９月 14 日 第３日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）フッ化物洗口に

ついて 

①現在の取り組み状況を伺う。 

 

②教育委員会のフッ化物洗口に対する見解を伺う。 

 

（２）災害復旧につい

て 

３月定例会でも質問したが農道１８４号線下ののり面につ

いて進捗状況を伺う。 

 

（３）フードロスにつ

いて 

①以前より庁舎内でフードロスの観点からフードドライブ等

を実施すべきと提案したが取り組み状況を伺う。 

 

②フードロスの観点から現在本市と市内企業との連携が何か

しらあるのか伺う。 
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通告番号 15 

（質問者： 真栄里 保 ）1 回目の質問形態【一問一答】  （９月 14 日 第３日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）災害避難につ

いて 

①台風６号による市役所への避難者受入数について伺う。 

 

②プライバシーを確保でき安心な避難所になっているか 

伺う。 

 

③福祉避難施設は開設されたか伺う。 

 

④今後の災害避難の課題について伺う。 

 

（２）自衛隊について ①第 16 回豊見城ハーリー祭りの参加数等について伺う。 

 

②自衛隊のハーリー祭りへの関わりと規模、内容について 

伺う。 

 

③自衛隊の参加についてはどこで誰が判断したか伺う。 

 

④市民のお祭りに軍事組織である自衛隊を参加させるべきで

ないと考えるが見解を伺う。 

 

⑤自衛官募集のための名簿の提供について伺う。 

 

（３）窓口業務委託

職員について 

①これまで窓口業務の外部委託業者について伺う。 

 

②民間委託によって、窓口業務の経費はいくら増えたか。 

 

③職員の定着率について伺う。 

 

（４）教職員の働き方

改革について 

①教職員がかかわる本来の業務以外の業務について伺う。 

 

②業務支援員の配置について伺う。 

 

③豊崎中学校のプールの管理清掃について伺う。 

 

④教職員の校内における駐車場について伺う。 

 

（５）公共施設の

LED 化について 

①市内公共施設における LED の導入状況について伺う。 

 

②公共施設の LED 化を計画的に進めることについて伺う。 

 

（６）水道の漏水に

ついて 

 

 

①漏水箇所は年間で何か所になるか伺う。 

 

②年間の漏水量と経済的損失額について伺う。 
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（６）水道の漏水に

ついて 

③水道漏水は今後、どのように推移すると考えるか伺う。 

 

④人工衛星を使い漏水を早期に発見し対策を行うことについ

て伺う。 

 

（７）公立学校浸水

対策について 

①水害のリスクのある学校について伺う。 

 

②必要な対策をとるべきだと考えるが見解を伺う。 
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通告番号 16 

（質問者： 赤嶺 吉信 ）1 回目の質問形態【一問一答】  （９月 14 日 第３日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）学校給食センタ

ーの建物につい

て 

①現在の学校給食センター築年数について伺う。 

 

②建物の耐久性調査について伺う。 

 

③学校給食センターの建て替え計画について伺う。 

 

（２）道路行政につ

いて 

市道７号線と８号線の交差点について 

（ア）交差点の路面状況の把握について伺う。 

（イ）交差点の路面を全体的に修繕する必要があると思う

が当局の見解を伺う。 

 

（３）公営墓地につ

いて 

①公営墓地の建設計画について、現在の状況を伺う。 

 

②他の候補地もあったと認識しておりますが、その後の検討

について伺う。 

 

③公営墓地建設あが遅れることで、市民への影響がでると考

えますが、見解を伺う。 

 

（４）生活環境行政

について 

不法投棄について 

（ア）不法投棄の現状を把握しているか伺う。 

（イ）今後の対応について伺う。 
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通告番号 17 

（質問者： 大田 正樹 ）1 回目の質問形態【一問一答】  （９月 15 日 第４日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）保育行政につ

いて 

①今年度、１～2 歳児の弾力化を認め、０歳児だけ弾力化を認

めない（止めた）理由を伺う。 

 

②令和５年度８月現在、０歳児の待機数を伺う。 

 

③以前も問題提起を行いましたが、兄弟児が別々の保育園に

通っている家庭はどのくらいいるか伺う。 

 

④認可園入園を希望するには、全体の公平・公正を期すため、

点数制度を設け、市が選別しているのは理解します。が、親

（保護者）が希望する園に入園出来る様に担当課はどのよ

うな努力をされているのか伺う。 

 

⑤何年間も、公立施設は定員割れが生じている。改善策はどの

ようになっており、これまでどう改善されたのか伺う。 

 

⑥（旧）公立幼稚園に配属されていた保育・幼稚園免許を持っ

た職員は現在何名でどこに配属されているのか伺う。 

 

⑦公立上田認定こども園は、公私連携こども園や認可園のモ

デル（模範）となるような取り組みが言われてきました。現

在、モデル（模範）となっている事を伺う。 

 

（２）市民の健康状

況について 

①医療機関を利用している市民が、どのくらいいるか伺う。 

 

②市民一人あたりの医療費（公的負担分）は、どのくらいなの

か伺う。 

 

③市民の健康を守るため、徳元市政で新たな取り組みなどあ

れば伺う。 

 

（３）令和６年度予算

について 

①現在、次年度予算の編成に向け作業を進めていると思いま

す。徳元市政２年目の予算です。次年度、徳元カラー（目玉

施策）があれば伺う。 

※予算編成上、個別具体的にいえないのであれば、公約達成に

向けた工程を答弁求ム 

 

②徳元市政になり、前市政と明らかに違う点や、改善された点

を伺う。 

 

③市長公約で、早期に実現又は事業着手したい施策トップ３

を伺う。 
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通告番号 18 

（質問者： 高山 美雪 ）1 回目の質問形態【一問一答】  （９月 15 日 第４日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）学校給食につ

いて 

 

 

 

 

①給食センター建て替え事業について伺う。 

 

②給食の残渣量・処理方法について伺う。 

 

③主食の栄養価について伺う。 

 

④地産地消について伺う。 

 

⑤給食の運搬方法について伺う。 

 

（２）農業振興につ

いて 

①環境に配慮した農業振興について伺う。 

 

②オーガニックビレッジ宣言について伺う。 

 

（３）瀬長島の観光

振興について 

①交通状況について伺う。 

 

②バス駐車場について伺う。 

 

（４）下原雨水幹線

事業について 

①工事の進捗状況について伺う。 

 

②工事の設計基準について伺う。 

 

（５）市道 191 号線

及び当該沿線の

整備について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

①県道 249 号線東風平豊見城線と市道 191 号線の交差点には、

信号機設置が必要と考えるがその見解を求める。 

 

②市道 191 号線、田頭集落からイオンタウン豊見城店、壷川自

動車学校から与根集落、渡橋名中継ポンプ場付近から翁長

の琉球バス豊見城営業所までの間は、歩道が無く車優先状

態です。よって、早急に歩道整備計画が必要と考えるが、見

解を求める。 

 

③市道８号線から市道 10 号線までの間を走る市道 191 号線に

は道路にはみだして設置された電柱が数本あります。狭い

道路なので道路脇への移設が必要だと思うが、見解を求め

る。 

 

④市道 191 号線沿いの排水路管理について 

 （ア）翁長 837 番地５から市道 257 号線整備予定地間は

排水路浚渫を急ぐ必要があると考えるが、見解を求め

る。 

 （イ）めぐみの森保育園周辺の排水路浚渫を急ぐ必要が

あると考えるが、見解を求める。 
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（６）豊崎中学校に

ついて 

①工事の進捗状況について伺う。 

 

②防災設備について伺う。 

 

③クラス編成の見通しについて伺う。 

 

④温水プール開放について伺う。 
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通告番号 19 

（質問者： 瀬長 宏 ）1回目の質問形態【一問一答】  （９月 15 日 第４日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）パワハラ防止条

例制定について 

市長や議員による職員に対するハラスメントを防止するた

めの条例制定について市長の考えを伺う。 

 

（２）南斎場の利用

について 

①関係６市町とそれ以外の市町村の利用状況について伺う。 

 

②火葬予約受付方法を変更しているが、関係６市町優先を徹

底するシステムとなっているか伺う。 

 

（３）30 人以下学級

について 

①30 人以下学級の実施状況について伺う。 

 

②30 人以下学級の対象学年を引き上げる取組みについて 

伺う。 

 

（４）市育英会の運

用改善について 

①一般会計から繰り入れして、給付型奨学金の対象者を住民

税非課税世帯まで拡充する考えがないか伺う。 

 

②貸与及び給付型奨学金額を引き上げる考えがないか伺う。 

 

（５）全国青年市長

会参加について 

①いつ加入したのか伺う。 

 

②会への参加は私費か公費か伺う。 
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通告番号 20 

（質問者： 楚南 留美 ）1 回目の質問形態【一問一答】  （９月 15 日 第４日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）福祉行政につ

いて 

１９９４年「国際アルツハイマー病協会」は、世界保健機

構（ＷＨＯ）と共同で毎年９月２１日を「世界アルツハイマ

ーデー」と制定し、この日を中心に認知症の啓蒙を実施して

いることから以下の内容について伺う。 

①高齢者の増加に伴い、認知症への対策も急務となっている

現在、その指針となる戦略が厚生労働省の認知症施策「新オ

レンジプラン」に示されていますが、どのような内容なのか

伺う。 

 

②本市の認知症サポート体制の取り組みについて伺う。 

 

③９月２１日の「世界アルツハイマーデー」にちなみ毎年９月

を「とみぐすく市認知症サポート月間」と定める考えがない

か伺う。 

 

（２）行政改革につ

いて 

①男性職員の育児休業取得状況について 

（ア）過去５年間の育児休業実績について伺う。 

（イ）過去５年間の消防本部における育児休業実績につい

て伺う。 

（ウ）国からどのような対応が求められているのか伺う。 

 

②各窓口での各種申請・届け出手続き等を簡素化する「書かな

いワンストップ窓口」の導入について 

（ア）ＤＸ化推進に伴い令和４年１２月に「窓口支援シス

テム」が導入されているが活用内容について伺う。 

（イ）いくつかの窓口を巡りそれぞれ記入しなければなら

ない死亡時の手続きの現状についてどのように感じて

いるのか当局の見解を伺う。 

（ウ）「窓口支援システム」を活用することで、死亡届の手

続きも簡素化できると考えるが当局の見解を伺う。 

（エ）那覇市を初め全国的に「おくやみコーナー」の事業

導入実例がある。本市のＤＸ化推進のモデルケースと

して当事業の意義は大きいと思われるが改めて「おく

やみコーナー」の設置について当局の見解を伺う。 

（オ）混雑回避、待ち時間減少にも有効、市民ファースト

視点と職員の負担軽減の視点から今後は、市役所窓口

へ行かなくても必要な手続きや書類が入手できる「行

かない窓口」の推進を図るべきと考えますが当局の見

解を伺う。 

（カ）今後の行政のデジタル化推進目標はどのようになっ

ているのか伺う。 
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（３）スポーツ振興に

ついて 

①市民プールの築年数と耐用年数について伺う。(使用開始時

期も) 

 

②市営プールの老朽化が進み建て替えの時期にあると考える

が当局の見解を伺う。 

 

③「森の風テラス」構想の実現に向けた総合公園の再編と連動

し、市民体育館の付帯施設として、市民プールを移設しては

どうか当局の見解を伺う。 

 

（４）教育行政につ

いて 

令和５年３月議会において「大学生等の学生または生徒の

能力向上、将来的に就業の拡大を図ることを目的に中学生以

上の学生を対象に資格試験等の受験に要する費用を全額助成

することについて」提言しましたがその後の取り組みについ

て詳しく伺う。 
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通告番号 21 

（質問者： 新垣 繁人 ）1 回目の質問形態【一問一答】  （９月 15 日 第４日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）公務員像（全体

の奉仕者）につい

て 

①日本国憲法第１５条第２項において「すべて公務員は全体

の奉仕者であって、一部の奉仕者ではない」と謳われており

ますが、徳元市政として、「全体の奉仕者」をどのように理

解されているのか若しくは解釈されているのか見解を伺

う。 

 

②令和４年度第４回定例会で緊急質問を行った公募型プロポ

ーザルにおける業者選定について以下を伺う。 

（ア）令和５年３月２８日付け令和４年度定期監査の結果

報告において、選定内容に対してかなりの指摘がされ

ており、緊急質問時の答弁では「問題は無い」と発言

されているが、忖度を含めた答弁だったのか改めて伺

う。 

（イ）監査報告を受けて、現在どのような対応がされてい

るのか現状を伺う。 

（ウ）前山川市長は選定された業者との面識は無いと答弁

されていたが、虚偽答弁に値するのではないか見解を

伺う。 

（エ）選定委員の選定のあり方にも問題があったと思うが

改めて見解を伺う。 

（オ）補助金返還となった場合の本市の対応について伺

う。 

 

（２）与根体育施設

について 

①与根漁港多目的広場について以下を伺う。 

（ア）利用状況を伺う。 

（イ）与根体育施設（サッカー場）の事実上、仮の代替え

施設として機能が果たされているのか伺う。 

（ウ）前山川市長時代に観光にも繋げていくとのことで、

整備を行ったが、現状として観光にも繋がっているの

か見解を伺う。 

（エ）前山川市長時代に観光にも繋げていくとのことで、

フェンス整備等を行ったが、当時の実施計画等も含め

補正予算計上に至るまでの経緯を改めて伺う。 

 

②スポーツ拠点エリア構想策定業務について以下を伺う。 

（ア）進捗状況について伺う。 

（イ）与根体育施設（サッカー場）の代替え施設として策

定業務において盛り込まれているのか見解を伺う。 

（ウ）与根体育施設の代替え施設をどのように検討されて

いるのか伺う。 
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（３）道路行政につ

いて 

豊見城団地で地滑りが生じている市道４６号線、市道４８

号線等の整備について、一日でも早く対応していただきた

い。現在の進捗状況を伺う。 

 

（４）豊崎中学校の

開校について 

建設工事を含め、開校へ向けた進捗状況を伺う。 

 

（５）公園整備につ

いて 

新たな公園活用として、しおさい公園等に災害時にも活用

できるトレーラーハウスを導入し、新たなアクティビティに

繋げる考えがないか見解を伺う。 

 

（６）教育行政につ

いて 

スポーツ大会等への派遣費補助の対象を改めて伺う。 

 

（７）民間活力の導

入について 

①民間と包括連携を行い、行政手続きのオンライン化等市民

サービスの向上として、デジタル推進を行っていく考えが

ないか見解を伺う。 

 

②ＰＦＩ、ＰＰＰの導入も含め、本市としてどのような検討が

されているのか伺う。 

 

（８）新たな街づくり

について 

特定保留地区として指定された県道東風平・豊見城沿線の

市街化編入へ向けた進捗状況について伺う。 

 

 
 



 

 
 


